
議会市民懇談会報告書 

  

令和２年２月７日 

 

山陽小野田市議会議長 小野 泰 様 

 

                    産業建設常任委員長 中村 博行 

 

 令和元年９月１９日開催の議会市民懇談会の実施状況について下記のとおり報告

いたします。 

 

記  

 

１ 開催日時 

      令和元年９月１９日（木）９時３０分～１１時 

 

２ 開催場所 

      第２委員会室 

 

３ 申請団体等名称 

      まちづくり会議Ｍｉｒａｉ 

 

４ 参加者人数（市民） 

       ７人  

 

５ テーマ 

      山陽小野田市地方卸売市場の件 

 

６ 担当議員 

産業建設常任委員会（ 中村 博行 ）（ 岡山  明 ）（ 河﨑 平男 ） 

         （ 恒松 恵子 ）（ 中岡 英二 ）（ 藤岡 修美 ） 

         （ 森山 喜久 ） 

７ 懇談会次第 

 （１） 開会挨拶 

 （２） 意見交換 

 （３） 閉会挨拶 



８ 意見交換の主な内容  

［市 民］２月に提出した陳情について審査されていない。陳情はどういう扱いな

のか。 

［議 員］陳情も請願も同様の取り扱い。項目ごとに精査した。 

［市 民］委員長から全部審査をしたと言われたが、普通地方公共団体の長が状況

を調査できるとされる普通地方公共団体が出資している法人で政令で定

めるものを規定する地方自治法１５２条に関することは、審査でなく、

委員長が難しいということで、審査は行われていなかったことは指摘し

ておく。 

［市 民］今年の６月に山田議員が一般質問でやったあるスーパーに青果販売の品

物があるじゃないかという質問に対して、７月５日の委員会で河口部長

がスーパーで作成したものを中央青果で貼付して店に届けているという

発言をした。これは完全な嘘で、こんな嘘が平気で委員会で通ってい

る。ちょっと調べれば分かるような問題が平気で嘘をつかれるのか。は

っきり言って、今の議会と執行の関係が端的に表している。議会が馬鹿

にされ、違法行為が野放しになっている。誰も問題にしない。ここに最

大の問題がある。中央青果を存続させるかどうかという議論が始まって

いるときに議会は一体何をしているのか。今の議会では執行部のやり方

をチェックして、市民の附託に答えるのはできないんじゃないかと考え

ざるを得ない。 

［議 員］ラベルが市場の中で作成されているのは私も確認をしていた。しかし追

求しなかったところ等、反省すべき点は多々ある。改めてきちんとして

いきたい。 

［議 員］喫緊の課題だが、今すぐ解決にはならないという感じを受けている。行

政も遅いところもある中で、今後は市場の活性化の厳しい意見がでてい

るので、議会も対応していきたい。 

［議 員］市場の方向性を前向きに、執行部も進めている。委員会として審議して

いきたい。 

［議 員］委員会は委員会なりにしてきたつもりだったが、かなり足りないところ

があった。市場が健全化されるよう頑張っていきたい。 

［議 員］詳細な審査に至っていなかったことを反省している。 

［議 員］現状の問題点は指摘してきたが、その後、解決したか追求していなかっ

た。指摘するだけで終わっていた。答弁できないというところも踏み込

んでいくべきだった。反省して今からに活かしたい。 

［議 員］委員会として足らない部分もあった。中央青果についての答弁は差し控

えたいとあったが、中央青果から協力依頼が来ていることもあり、踏み

込んだ質疑ができるのではないかと思っている。 

［市 民］中央青果が行政に協力要請してきたと、これが委員会の中でどう取り上



げられているか分からない。債権の確定をきちんとしたいということだ

が何のためか。これは株主総会でも問題になった。この未収金のある取

引先が事業を止め、存続していない。何のために確定するのか。こうい

うことも含めて中央青果が事業閉鎖をする段取りをしているのかと思わ

ざるを得ない。そういう議論がなぜ出てこないのか。 

［市 民］５月２７日の委員会資料で提出された代表取締役が代わったということ

のみが書かれた１枚の取締役会の議事録があるが、全文が載っているも

のもある。こちらが取締役会の本当の議事録。株主総会の場でこれが本

物かと追求したら、深井社長はこれは本物だと言われた。３月１９日の

委員会で外部監査の報告を聞いて藤永氏の責任問題を考えるんだという

ことを答えている。蓋を開けると、出てきた資料は深井社長になったと

いう議事録だけだった。３月１９日の委員会答弁と全く違う資料がでて

きて、皆さんがほったらかし。悪いのは行政だが、それをチェックする

のが皆さんの仕事であるのになぜできてないのか。 

［市 民］監査報告について、深井社長は青果販売については問題があるが中央青

果に問題はないと明確に答弁された。しかしこれは嘘である。市長の代

わりに部長等が答弁していると思っているため、嘘であれば市長が謝り

に来ないといけない。なぜ委員長が黙っているのか。 

［市 民］２７回ほど私たちは会議をしている。委員会、議会は動きが悪いし、執

行部はあまりにも議会、市民を馬鹿にしている。議会は何のためにある

のか。議会には頑張ってほしいと思っている。 

［市 民］追求が甘かったとかあるが、今後どうするのかが問題。なんのために議

員として立候補したのか思い出してほしい。 

［市 民］中央青果商事部が仲買人のコードナンバーを持っていることは完全に条

例違反で、こういうことを気付いているのか。なぜ行われたのか、１０

０条委員会でも開けないのか。 

［市 民］深井さんが社長になった直後、あるミスをした。社長としてある業者に

謝罪に行き、それに市の職員が付いて行った。なぜ中央青果の社長が謝

罪に行くのに市の職員が付いていくのか。本来卸売で儲けなければいけ

ない中央青果が小売りをしていることがおかしい。買受人の店で卸売が

店を出して商売をしたらどうなりますか。答弁できませんと答えるだけ

で、それ以上は誰も問題にしないのが異常な事態だと思っている。 

［市 民］今は市の職員が代表になって良い方向に行くと思ったが、さらに悪い方

向に行っている。 

［市 民］以前プロジェクトチームで改善計画書が作られているが、その後、事業

改善した形跡はない。補助金を出した検証を委員会で審査しないといけ

ない。 


